PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. - Correo 118. - Editor Jose Fernandez S.

Año XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 2 DE FEBRERO DE 1915

Nº 2.470

SEAN BIENVENIDOS

ayer hacía alto en la estación vieja el tren especial que conducía a los ilustres viajeros, cuya llegada a esta ciudad tuvimos el gusto de anunciar a nuestros lectores en la edición anterior de "El Pacífico"

Son éstos la señora doña Elemberta Flores de González, madre del señor Presidente de la República, una de sus hijas, doña Lupe de Tinoco, doña María Fernández de Tinoco y su esposo el caballero don Federico Tino-

A las doce y treinta de la tarde de ! co, Ministro de la Guerra, quien las acompaña.

> Fueron recibidos en la estación por las autoridades y buen número de amigos particulares, trasladándose inmediatamente a la hermosa casa que de antemano se les había preparado.

> Ambas familias pasarán entre nosotros larga temporada.

> "El Pacífico", al presentar su respetuoso saludo a las familias González y Tinoco, les desea grata permanencia entre nosotros.

LA SITUACION

Quiebra del Banco Comercial

país atraviesa, perderíamos el tiempo. Para expresar esa situación con todos los negros colores que la visten, preciso sería

inventar otra frase.

En Punterenas, por fortuna, aun no ha tocado el hambre a nuestras puertas; todavía nos defendemos valientemente de los mordiscos que trata de darnos la miseria; todavía no encontramos en la calle hombres robustos ni raquíticos pidiendo "un cinco para temar cufé" como acontece en la capital de la República. Aquí, aunque los jornales son cortos, todo el mundo trabaja y por consiguiente come. Debemos apuntar en nuestro haber esta buena cualidad: somos modestos en nuestras aspiraciones, y como nos repugna el lujo a nadie se le courre estirar las piernas más allá de donde la sábana alcanza.

Agravando la actual situación económica en que viven los pueblos del interior viene hoy la noticia de la quiebra de otro

banco en San José.

Por teléfono se nos dijo esta mañana que el Banco Comercial había quebrado. La noticia, tratándose de otra clase de negocios, hubiera resultado de un laconismo desesperante; mas se refiere a un banco, a un banco emisor, y esas dos palabras son terminantes, ciaras como la luz meridiana.

A nosotros no nos causa sorpresa la quiebra de un banco emisor de San José y tan frescos nos quedaríamos si mañana recibiéramos nueva noticia anunciándonos que otra "institución" bancaria corrió la misma suerte. Conocemos el mecanismo que mueve nuertras "nobilísimos instituciones de beneficencia pública", y a nadie puede sorprender la visita del personaje que esperaba.

De tiempo atrás todo el mundo sabía en San José, y mucho se debatió en la prensa este asunto, que ciertas casas de banca se hallaban quebradas desde el día que dieron comienzo a sus operaciones. Esto dió lugar a que aquellas instituciones-llamémoslas así-formaran una liga de defensa para la conservación de su propia vida y seguir tirando.....billetes a la calle.

Nos explicaremos. Quien haya seguida el desenvolvimiento de los bancos josefinos habrá notado sin esfuerzo que los directores y administradores de cada uno de aquellos establecimientos forman parte

Si echáramos mano de la va gastada establecimiento con cuatro sucursales en frase "vivimos sobre un volcán" para ex la ciudad. Acto tan escandaloso, que no es presar la situación económica por que el otro que la liga de defensa a que refiriendonos venimos, les permitía hacer grandes negoci s con el mayor desahogo, tales como fijación del tipo de interés en venta y compra de letras, en el de préstamos, descuento de documentos e hipotecas, y lo que es más escandalos aún, jqué decimos escandaloso!, criminal, permitíales también facilitarse el oro que guard ban en sus caias, para presentar la reserva completa -en monedas contantes y sonantes-al comisionado del Gobierno el día que señalaba para la visita reglamentaria.

La bancarrota se la debe el país a gobiernos anteriores al actual. Las complacencias que nosotros calificariamos de complicidad, dieron lugar a la pavorosa

situación en que vivimos.

Apesar de los clamores de la Prensa, y conociendo aquellos gobiernos el estado financiero, jamás se dió el caso de que la visita se hicicra a un mismo tiempo, a los cuatro bancos. Y esto no hubiera sido nunca lo peor; lo peor, aquello que no tiene nombre, es el trasiego, a la luz del día, del oro que de uno a otro banco se hacía, lo cual obligaba a pensar al más zote, que el banco que el inspector o interventor debia visitar había sino "favorecido" con la noticia.

Personas complacientes y amigas de todos los gobiernos por aquello del premio en la rueda de la fortuna, afirmaban sin empacho que la tolerancia del Ejecutivo con los bancos obedecía a salvar el país de la bancarrota; y haciéndose sin duda esta misma consideración. Congreso hubo que, como medida de salud pública, autorizó a los bancos para que hicieran nuevas emisiones de billetes, garantizadas con el cuarenta por ciento en

El negocio fué redondo entonces. Las casas de usura-nombre con que la pren sa josefina designaba a los bancos-dis frutaban de la simpatía, de la protección de aquellos gobiernos, y sacaban emisiones a la calle con la celeridad con que los panaderos sacan del horno el clásico pan bendito, el lunes de Pascna.

Si la quiebra del Banco Mercantil se confirma, es muy seguro que haya obedecido a que le hicieran la visita de arqueo sin previo aviso; lo cual habrá dado lugar del Consejo directivs de los otros, quedan-do así virtualmente convertidos en un solo haya puesto sus barbas en remojo.

Artículos de Primera necesidad La exportación no será libre

Con el fin de evitar el encarecimiento de los artículos de primera necesidad a causa de las grandes cantidades que algunos comerciantes pretendían exportar, con fecha 28 del actual expidió un decreto el Poder Ejecutivo por el cual las personas que deseen exportar frijoles, maiz, arroz, manteca, azúcar y panela pedirán la correspondiente autorización a la Secretaría de Hacienda. La autorización será concedida o negada según la cantidad que se trate de enviar al exterior.

La medida tomada por el Ejecutivo nos parece saludable, y por consiguiente digna de aplauso.

A causa de las necesidades que la guerra actual ha creado en la mayoría de las naciones de Europa, de continuar sin trabas la exportación de los artículos que dejamos enumerados muy pronto nos quedaríamos sin ellos, y como el agio no tiene entrañas resultaría que los habitantes del país que los produce viviría en perpetuo ayuno sopena de pagarlos a muy alto precio

ANIMOS CALMADOS

Al pánico causado al llegar la primera ' billetes del Banco Comercial por su valor noticia, divulgada con la rapidez del rayo, | representativo. El mismo se compromete en las primeras horas de la mañana sobre | a garantizar su valor. El Banco Internala quiebra o suspensión de pagos del Ban- cional cambiará por sus billetes los de co Comercial de Costa Rica, siguió un aquel Banco, a la par. momento de consoladora esperanza que mantiene aun el comercio de este puerto.

Muchos son los comerciantes y particulares que han establecido depósitos en aquel establecimiento de crédito, y muchos-los más-los que poscen no despreciables sumas en papel moneda del mis

Como rocio bienhechor que hace revivir la planta agotada por los fuertes calores de la tarde, cayó la noticia que firmada por el señor Gobernador de la provincia, fué fijada en una de las pizarras del Centro de Amigos.

Poco más o menos dice así: El gobier-

Cuando un gobierno se compromete a garantizar el valor de los billetes en circulación, es señal de que el estado financiero del Banco garantizado es satisfactorio; es decir que el activo responde holgadamente a la liquidación del pasivo.

Las consideraciones que hacemos en el artículo que sobre este mismo asunto publicamos en otro lugar del presente número, nos las sugirió la noticia escueta llegada en las primeras horas de la mañana.

Esperemos a conocer los detalles y tengamos fe en q'el asunto se resolverá satisfactoriamente ya que el gobierno garantiza el valor de los billetes en circulación no recibirá en todas sus dependencias los I de aquel establecimiento bancario.

Notas

Adelante

Nuestro estimado colega "El Correo de la Costa" cumplió ayer el primer año de existencia.

Con tal motivo publica un concienzudo artículo enumerando las vicisitudes que ha pasado hasta llegar a consolidar el favor que hoy disfruta en el público. No son rosas lo que generalmente se recogen en el campo del periodismo, carísimo colega.

Al felicitar al "Correo de la Costa" por su nuevo año de vida hacemos votos por su prosperidad v deseamos verlo muy pronto vistiendo el traje que nos anuncia Fiestas

Han comenzado las de la ciudad de Esparta, las cuales prometen estar muy ani madas, a juzgar por el entusiasmo que en este puerto han despertado.

Esas fiestas comenzaron el dos y terminarán el cuatro del mes en curso.

Tintoreras

Como si las aguas del Golfo de Nicoya no contuvieran bastantes, los trenes de San José nos han traido buen número de aquellas fieras marinas.

Por fortuna están de paso, pues su punto de "mira" es la ciudad de Esparta,

hoy en plena fiesta.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Sí, señor; los más caracterizados tahures de San José, aquellos que están reputados como los más hábiles escamoteadores en el arte de rodar los dados los vimos pasar por la playa estos días, esperando que en Esparta reventaran las bombetas.

Y como las bombetas reventaron, a Esparta se fueron con el ánimo de dejar sin blanca a los que tengan la desgracia de colocarse al alcance de sus hábiles de-

A Esparta

A las dos y media de la tarde de hoy y en tren especial partió para Esparta el señor Ministro de la Guerra, don Federico Tinoco Granados.

Odedece el viaje a invitación de la comisión de las fiestas cívicas que allí se celebran en estos días.

Acompañan al señor Tinoco Granados el señor Gobernador de la provincia y las autoridades principales de este puerto.

Simpática fiesta

Anoche y en su residencia, fué obsequiada la señora doña Elemberta Flores de González con una espléndida serenata, en cuyo acto pusieron esmerado empeño tanto los obsequiantes como los meritisimos profesores que forman el siempre aplaudido quinteto porteño.

Con su habitual maestría tocaron las piezas siguientes:

18-La Porteña, one step

2. Cielo Azul, vals

3ª----Penas del alma, pasillo

4"---- Veraniega, mazurca 5ª .--- En tus brazos, one step

La fiesta resultó altamente simpática y grande fué el número de las personas congregadas en aquel lugar deseosas de escuchar buena música.

Anuncie Usted en EL PACIFICO

Casal no se emplea nunca....!

Catedra de Esgrima

Como lo oyen. Así lo declara el corresponsal de "La Información", que dicho sea de paso es sinónimo de don Juan Bautista, haciéndonos recordar al protagonista de la simpática opereta "El soldado de chocolate", militar de carrera por aquello de batir el record en la idem en todos los combates, y que al comentar los mismos creia poner a prueba su valor, exclamando enfáticamente: - "Alejo no come nunca. . . . !" -- sin tomar en cuenta, que se encontraba, al referir sus bélicas hazañas, entre los compañeros de campaña que bien le conocian.

Así le pasa a don Juan. Ya no recuerda que nosotros le vimos echar los dienticos, ¡qué dienticos!, como empleado público en las escuelas liberianas primero y en las de Palmira después, habiendo pasado la primavera de su vida bajo la fresca paz del Presupuesto, a cuya sombra aun se viviría si los fuertes huracanes que "soplan" por aquellas pampas no lo hubieran arojado a estas playas.

Vamos, señor de Casal; salir ahora con esas de que usted no necesita de puestos del Estado, cuando todo el pueblo de Puntarenas sabe que usted se desvive por "fondear" en la escuela de varones sirviendo, a falta de otra, la cátedra de esgrima, ciencia para la que ha revelado envidiab'es aptitudes desde la niñez, es el colmo de la tonteria.

¡El señor de Casal no necesita de empleos? El señor de Casal no desempeña empleos cuando al solicitarlos le dan con la puerta en las narices.

CANTA CLARO

JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste.

IDEAL!

La famosa manteca marca IDEAL, la única legítima y más barata del Puerto y AZUCAR de primo cartello, del Ingenio Tempisque, vende en el Depósito de Sobrado

Francisco Amador Mejía - Agente

Almacen de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Ofrece a su numerosa clientela un variadísimo surtido de muebles a precios sumamente liberales, así como puede hacerse cargo de facilitar muebles a las familias que vengan a veranear. Por este servicio se cobrará un alquiler moderado, al alcance de todos los bolsillos.-Bajos de los altos de Pepino.

Fábrica de Hielo de Esparta

MANUEL SUAREZ

ARRENDATARIO

Depósito permanente en Puntarenas de la mejor calidad de Hielo que se elabora en el país.-Calle del Mueilecito

Se atienden órdenes por correo y te'egráficas desde un quintal hasta una tonelada.

Dic. 15

Prontitud y esmero en el despacho

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA **EL AÑO 1898**

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Co en donde atenderá a su clientela todor los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS C. R.

blego el chapulin a Puntarenas

Estando terminada la cafiería de esta ciudad, me comprometo a hacer las instalaciones de las pajas de agua, con baño ó del modo como se solicite.

A las personas pobres que deseen tener agua en sus casas, les pongo por mi cuenta los materiales y el trabajo, pagandome en abonos mensuales ó semanales, según se convenga. Podré hacer esos trabajos sumamente baratos, porque una casa comer ial me da los materiales al precio más bajo de la plaza. Nadie podrá hacer esos trabajos MAS BARATOS ni con mejores CONDI-CIONES DE PAGO.-Puntarenas, Dicbre. 22 de 1914.

MAURO OVIEDO.

ASERRADERO A VAPOR Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. - Surtido de maderas para construir muebles. - Tayer mecánico. - Descascaradora de arroz. - Construcción de muebles — Se attenden toda clase de redidos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Las Arenas

El salón-teatro levantado en el amplio y bien ventilado patio del Centro Social, ha venido a llenar una necesidad, mucho tiempo sentida, por nuestra sociedad. Esto queda demostrado al consignar el éxito artístico y pecuniario alcanzado por la empresa en las dos funciones que hasta hoy nos ha brindado.

Si ahondáramos un poco llegaríamos, quizá, a la conclusión de que "Satanasso", película de gran metraje y asunto policiaco, no fué del agrado general; mas las cintas proyectadas el domingo merecieron franco y ruidoso aplauso y la empresa sinceras felicitaciones de parte de los espectadores.

Nada más grato que pasar dos Loras de estas calurosas noches en lugar tan fresco y cómodo como el salón-teatro, viendo desfilar ante nuestros ojos películas sentimentales, unas; cómicas, otras, hechas todas a conciencia, con verdadero derroche de arte.

La empresa siempre galante, deseosa de rendir justo tributo de respeto a las muy distinguidas familias del señor Presidente de la República y del señor Ministro de la Guerra, piensa dedicarles la función del jueves próximo.

La función de esa noche será de gala. Se proyectarán cintas descenocidas de nuestro público, todas de indiscutible mérito. En otra sección del presente número publicamos el programa.

CIGARROS ARDON

Todas las mujeres necesitan de un tónico cuando se sienten débiles, cansadas y nerviosas, no tienen apetito, están pálidas, y sufren de cualquiera de los achaques

tan comunes á su sexo. Si necesita Ud. de un tónico, recuerde que el me-jor de todos los tónicos es el especialmente preparado para los males de las mujeres, ó sea el

Vino tónico de

La Srta. Ulpiana Más, de Manati, Puerto Rico, escribe: "Al parecer estaba sin sangre; tenla las piernas desfallecidas. Siempre inapetente y sin gusto para nada. Diariamente tomaba medicinas de patente pastillas

cinas de patente, pastillas, pildoras, etc.; pero con nada lograba ponerme buena.

Al fin tomé el Cardui, y hoy ha desaparecido la inapetencia, la pálidez que tenía, la palpitación del corazón; he añadido 10 libras más a mi peso, y me siento com-

mi peso, y me siento com-pletamente bien."

Pruébelo!

El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

El Legítimo Azúcar de Grecia ==

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

W. STEINVORTH Y Hno.-en esta Plaza Enero 9

El Ingeniero Topógrafo

que suscribe, está dispuesto y expedito para hacer medidas en cualquier lugar de la MILLA MARITIMA demarca a por decreto nº 21 de 31 de octubre ppdo a precios CONVENCIONALES, BARATOS.

En Puntarenas puet entenderse con el Licdo. Antonio Alvarez Hurtado en su oficina.

Die. 8

FELIPE MAYORGA

LA PALMA

REFRESQUERÍA C FETERÍA Y BILLAR

Establecimiento situado a la entrada del Muellecito.

Especialidad de la casa: + SFO Y AMABILID D CRUZY MOYA. Propietarios

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia à este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprader; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de ce dro o de caoba. El lote arriba indicado es maders de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. - Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad. Puntarenas, junio 27 de 1914. S. Saravia

LA PRIMOROSA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color. Encajes blancos y de colores .- Finos .- BAJOS PRECIOS

El estado sanitario es satisfactorio

Bajo el rubro "La escarlatina ataca en la costa del Pacífico", publica un suelto nuestro colega "La Epoca" diciendo q' según noticias fidedignas que ha recibido, tanto en este puerto como en los demás pueblos de la costa se han desarrollado con fuerza la escarlatina, la viruela y otras enfermedades afines.

La noticia es grave tanto para Puntarenas como para las demás poblaciones de la costa y si no conociéramos la seriedad del colega que la inserta, creeríamos se trata de uno de esos sueltos tendenciosos, lanzados así, a los cuatro vientos, con el piadoso objeto de perjudicar tanto los intereses de la ciudad cabecera como los de los pueblos de la provincia.

Por fortuna el estado sanitario es satisfactorio—la salubridad completa—, y el calor reinante el que corresponde a la estación actual.

Es muy corriente en estos meses de verano que personas bien "intencionadas" muy dadas, velar por la sa-

lud del prójimo, se dediquen a propalar noticias referentes a enfermedades de carácter epidémico sentando sus reales en Puntarenas y lugares adyacentes, con el santo fin, seguramente, de que aquellos que suelen honrarnos anualmente con su visita se queden en sus casas. Vive hoy entre nosotros buen número de distinguidas personas de San José, de Alajuela y de otras poblaciones de la República en cuyos rostros se retrata la más franca alegría, que asisten al baño, a la retreta, a los paseos por nuestra pintoresca costa con la despreocupación propia del que nada teme; al contrario, con la convicción de que regresarán a sus lares rebosando salud, lamentando que la temporada, por una u otra causa-agenas al estado sanitario-no se haya prolongado varias semanas más.

Como la noticia carece de fundamento rogamos al colega la rectifique, pues no se le oculta que sueltos de esa naturaleza perjudican a terceros,

OFICINA DE AGEN I SY C M SIONES

ERNESTO ORTIZ

CORREDOR JURADO

Apartado de Correo Num 374 ::0:0: Dirección Telegráfica: ERTIZ

50 varas al Este de la Iglesia del Carmen (Casa del Dr. Durán)

S N JOSE DE COSTAR CA - A. C.

Impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros, Invitaciones matrimoniales, circulares etc.

LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto. Se venden polvos para matar cucara-

Venta de hielo por mayor y menudeo. Refrescos de Tamarindo bien preparados. Salsa inglesa baratísima.

Enero 14

J. B. Romero Casal Propietario.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "FL PACIFICO"

Ingenio de La Mansion

AZUCAR

de primera calidad y a más bajo precio

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co. Dic. 15

Man Chong Sing y C°

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderlas Inmejo able cal dad y bajos precios para abarrotes

Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Adminietrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.



No contiene drogas nocivas No contiene aceite adulterado

No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.

BOLET MINEBAVY

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUESTO

Habitaciones amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato esquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNÍFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas :: Precio espec al para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

ROSA OBANDO-Propietaria

LA REINA

Gran Tienda de Novedades

EN EL MERCADO -- PIEZA 12 -- CALLE DEL COMERCIO

Dic. 15

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

VICTOR COIN-PROPIETARIO

SEBASTIAN PACHON

MAISON DOREE

Si usted se dirige á San José y desea encontrar toda clase de comodidades alóiese en la

CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4a. Avenida O 50 varas de la Botica Francesa SAN JOSÉ-C. R.

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnífico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

Casa segura contra temblores

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1915

BALLENA				I	BEBEDER	0
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	19	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Lunes * 1 Viernes 5 Martes 4 Viernes 12 Lunes * 15 Viernes 19 Martes 23 Viernes 26	10 p. m. 1 a. m. 5 a m. 7 a. m. 10 p m 1 a. m. 3 . m. 6 a. m	6 a. m. del 2 8 a. m. 11 a. r. 2 p. m 6 a. m. del 16 8 a. m. 10 a. m. 1 p. m.	Martes Sábado Miércole Sábado Martes Sábado Miércoles Sábado	2 6 10 13 16 20 24 27	1' p. m. 3 a. n 6 ·. m. 9 a. m. 12 p. m. 3 a. m 5 · m 8 a. m.	6 a. m. del 3 9 a. m. 12 m. 3 p. m 6 a. m del 17 9 s. m. 11 a. m. 2 p. m.
* Escala en Manzanillo ida y vuelta. SAN PABLO				PU	ERTO J.	SUS

			-		THE PERSON NAMED IN COLUMN
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Sa Pablo	Fe has	Salida de Puntarenas	Salida i Paerto Jestis
Miércoles 3 Miércoles 10 Miércoles 17 Miércoles 24	1 v 30 · m 7 y 30 a m 1 y 30 a m 6 y 30 a m	6 a. m. 12 m. 6 a. m. 11 p. m.	Sá ado 6 Sábado 13 Sábado 20 Sábado 27	4 a m. 10 . m. 4 a. m 9 . m	9 a m 3 p m 9 a m 2 p m
ALL SERVICE STATES	50 10 (S) to	TO LOT WATER	Maria Colonia		

MANZANILLO - BALLENA

Fechas		Salida de Manzanillo	Salida de Ballena-Bolsón		
Lunes	1	9 a m	3 p m		
	15	9 a m	3 p m		

PUN	TARENAS	- 1	MROK

Fechas		Salida de Puntarenas	Salida de Tambor	
Miércoles		4 y 30 a m	8 a. m.	
Sábado		4 y 30 a m	8 a. m.	
Sábado		4 y 30 a m	8 a m.	

CHOMES

MANZANILLO

Feahas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
fiércoles 3 fiércoles 3 fiércoles 10 fiércoles 10 fiércoles 15 fiércoles 17 fiércoles 20 fiércoles 22 fiércoles 24 fiércoles 24	1 y 30 a m. 4 a m. 8 . m.	11 a. m. 7 a. m. 11 a. m. 11 a. m. 1 p m. 5 p m. 11 a. m. 12 m. 4 p. m.	M rte 2 Jueves 4 Domingo 7 Martes 9 Jueves 11 Dowingo 14 Martes 16 Jueves 18 Domingo 21 Martes 23 ueves 25 Dolingo 28	7 a. o.	8 4 m. 8 a. m. 10 a. m. 10 a. m. 11 a. m. 12 m. 2 p. m. 8 a m. 9 a. " 11 a. m. 11 a. m. 11 a. m. 11 a. m.

TARIFA DE PASAJES

De De	Pantarenas Puntarenas	a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa a los mismos puertos		2=	0.5	2.00
46	- "	" Manzanillo o viceversa		1"	** 5	2-00
26	"	6 4 4 4		2ª	4]	1-00
16	11	" Chomes "			3	1.00
44			16	1.	. :	3-00
.61	11 1	" " " "		2"	:	2-00
- 0	- 11	"San Pablo v Pue to Jesús o viceversa	11	1"	41 %	2-00
4,	"	u a a a a a a a	.6	Ya.	.6]	1-00
Nii	ios menores	de diez año i m'tad de precio.				

TARIFA DE FLETES

or quint, de Carga Bebedero B llena y Bo són	60-0
" " Puerto Jesús, San Pano y Manzanil o	0-40
" Chomes	" 0-16
" cada garrafón lleno (15 litros)	" 0-50
" vacío	" 0-25
a m tore	" 0-25
" cuero de res	" 0-25
" pié cúbico de carga	" 0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, la el trasperte de maiz y frijo es de cua quiera de los puertos del Golfo con destino a Pu tare a .

Esta Enpre a tiene el honor de ofrecer al público un se vicio especial para viajes expresos. en lanchas de gasolina rapidas y que reunen las me ores condiciones de seguridad y confort, a los

sigment's precie	25.				
A Chomes, ida	a o	regreso	C.	15	00
" Cabo Blanco,				20	00
" Lepanto,	66			25	00
" Corosal,	"			35	00
" Santa Juana,	.62			20	00
" Manzapills,	44				00
" Colorado,	16			40	0"
" Puerto Jesús,	16				00
" San Pa' lo,	44			40	00
' P qu ra,	16			35	00
" Tambor,	6			50	00
'Pitahaya,	66			10	00
" Beb der ,	16			60	0
" Hum ,	66			60	01
" Ballena,	44			70	00
	-		74		

Ida y regre o 50 ojo de aument. A los veraneantes ofre emos asolinas adecua as para hacer aseos por l el estero y la playa al mód co precio de @ 10 00 por h ra.

La Empresa se reserva el 'erecho de alterar estos precios sin , revio aviso.

OBSERVACIONES

1--El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2-Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p8 No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3-Las bora- de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4-Los garrafones Vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de factura o de-

5-Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún oulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6-Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pa sajero tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de ♠ 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7-Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Bailena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8-Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9-Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Trasportes" y la telegráfica a "Empresa-Puntarenas".

10-La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco co ones por m l, de comisión.

LA EMPRESA

ARSENIO SOTOMAYOR

PROFESOR DE CORTE

SASTRERIA DE BERNARDO ORTEGA PUNTARENAS

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cua'quier pieza que necesite de fonògrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañerías y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Obreros.

LA CARRERA DEL PORVENIR

Academia para DETECTIVES

Lecciones por correspondencia para los Países Americanos

Politecnica Institucion Hispano-Americana

CASTELLON - (ESPAÑA)

Primera Escuela de DETECTIVES Europea

Estudios y preparación completa y racional por correo y sin abandonar el propio domicilio, para ejercer con éxito tan delicadísima especialidad criminológica, tanto para profesionales como para personas que en cada país gusten operar de DETECTIVES, por sport o por placer.

Carrera especialtambién para Señoritas

Para más detalle, (ESPAÑA) matriculas y plan de estudios, escribase seguidamente a la adjunta dirección:

Más informes, gratis

Academia Politécnica SO ER CASTELLON

Antonio Alvarez Hurtado ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mi americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetes de nuestro continente.-La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografia y nuestra iteratura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Sn precio reducido lo pone al alcance de todos. Pidase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larrouse, en Pa-

NAPOLEON SOTO

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS Ventas solo al por mayor - - - - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías